



viendo á caer frente al sitio donde se hallaba la Reina. Los muros del castillo se encontraron cubiertos de restos de proyectiles.

En Inglaterra

Los sabios y la guerra. LONDRES, 4. Los sabios ingleses se quejan amargamente de que no se acuda con más frecuencia á sus consejos, en lo que respecta á la lucha con los alemanes.

Alemania por dentro

Nuevos obstáculos. PARIS, 4. Los alemanes, desde el comienzo de la guerra, han demostrado pocos escrúpulos en cuanto á elegir armas de combate.

Homenaje al valor francés.

AMSTERDAM, 4. El «Berliner Tageblatt» publica la carta que le envía el ilustre escritor alemán Bernard Kellermann, en la cual éste reconoce que el francés es un adversario digno, al cual los alemanes deben respetar y honrar.

Vapor inglés á pique

EL «Craigrard». PLYMOUTH, 4. Un submarino alemán ha torpedeado y echado á pique al vapor inglés «Craigrard», cargado de algodón.

El Sultán de Turquía

En estado gravísimo. PARIS, 4. Dicen á Le Petit Journal de Milán que se reciben allí noticias según las cuales, el estado de salud del Sultán de Turquía es en extremo grave, temiéndose un fatal desenlace.

Submarinos alemanes en América

Información confirmada. PARIS, 4. A Le Petit Parisien telegrafían de Nueva York diciendo que se ha confirmado que los alemanes tenían establecida una

base de submarinos en la costa del Estado del Maine, así como otra en las islas Azores. Los submarinos fueron llevados y montados en la isla de Martínico, y se les encargo patrullar por el Atlántico, dirigiéndose las evoluciones por medio de una estación radiotelegráfica instalada en la costa de Sayville.

La Universidad de Lovaina

Para restaurar su biblioteca. EL HAVRE, 4. El gobernador de las Indias holandesas, cumpliendo órdenes del Gobierno de La Haya, ha dispuesto que todos los ejemplares duplicados existentes en las bibliotecas oficiales y públicas sean reunidos y ofrecidos á la Universidad de Lovaina para restaurar su biblioteca.

En el África del Sur

Ocupación de Otavi. PRETORIA, 4. El general Botha, con las tropas de su mando, ocupó Otavi el día 1.º del actual.

Capellanes belgas heroicos

Han sido condecorados. EL HAVRE, 4. Han sido condecorados con la cruz de guerra los capellanes militares Marme y Bourdoncle por haber dado su sangre para la transfusión á dos heridos.

Hazañas de un submarino inglés

Buque á pique. PETROGRADO, 4. El Estado Mayor de Marina comunica oficialmente con fecha 2 del corriente que á las tres de la tarde de dicho día un submarino inglés atacó é hizo volar con dos torpedos á un buque enemigo, tipo «Deutschland».

La lucha en los Dardanelos

Resumen de operaciones. PARIS, 4. (Oficial.) Resumen de las operaciones efectuadas por el Cuerpo expedicionario de Oriente desde el 1.º al 8 de junio: El relato de los sucesos ocurridos durante la segunda quincena de mayo había puesto en claro las condiciones especialísimas en que se desarrollaban las operaciones en la península de Gallipoli, donde, por falta de espacio para maniobrar, los avances no pueden llevarse á cabo sino gradualmente, avanzando de punto de apoyo en punto de apoyo.

Entre los soldados enemigos capturados hay seis alemanes, que formaban parte de una compañía de ametralladoras. Esta compañía, que ha perdido en la acción las dos terceras partes de sus piezas, uno de los oficiales y casi todos sus hombres, estaba formada exclusivamente por alemanes. Unos eran marinos, desembarcados del «Goeben» y del «Breslau»; otros, súbditos prusianos, residentes en Turquía y movilizados allí mismo; otros, por último, habían venido de su país por Austria y Bulgaria. Según las declaraciones de estos hombres, resulta que Alemania no ha dejado, desde hace varios meses, de abastecer al ejército otomano de oficiales y de técnicos. Ya sea individualmente ó en pequeños grupos, estos auxiliares afluyen constantemente á Constantinopla, desde donde se les manda á los arsenales ó á los ejércitos.

Así encontramos aquí, como en todas partes, como siempre, á Alemania ante nosotros. Nuestros soldados se dan buena cuenta de ello; saben que forman el ala derecha del gran frente y abordan al enemigo en la península de Gallipoli con el mismo ardor y el mismo espíritu de sacrificio que sus camaradas, que en las cuspides de los Vosgos ven surgir de la llanura alsaciana las flechas de la catedral de Estrasburgo.

El enviado especial del Petit Parisien en Nueva York telegrafía que se va descubriendo el asunto de la estación radiotelegráfica de Sayville. Monsieur Vermuck, oficial de la reserva de la Marina alemana, muy entendido en los Códigos secretos telegráficos, dirige esta estación de telegrafía sin hilos. La información judicial americana se lleva con gran actividad.

Precaciones en Roma

Contra los zeppelines. ROMA, 4. El prefecto de esta población acaba de prevenir al vecindario que aunque la capital se encuentra lejos del teatro de las operaciones, es prudente adoptar precauciones contra un posible «raid» de zeppelines, y al efecto invita al pueblo á que evite la iluminación de las casas, anunciando al propio tiempo que á determinadas horas se cortará la corriente eléctrica.

Inglaterra y Suecia

Conferencias. ESTOCKOLMO, 4. Las deliberaciones oficiales entre los delegados de Suecia y los delegados ingleses, relativas á las medidas que conviene adoptar para evitar que las comunicaciones de Suecia sean perjudicadas por la Marina británica, comenzaron hoy.

La cosecha próxima

En Alemania. COPENHAGUE, 4. Un periódico de Berlín publica las disposiciones adoptadas por el Consejo federal para el embargo de la próxima cosecha, y dando al mismo tiempo determinadas atribuciones á los Consejos municipales relacionadas con los aprovisionamientos.

El Rey de Grecia

Su estado de salud. ATENAS, 4. El estado de salud del Rey ha mejorado estos días y ha podido recibir al Presidente del Consejo de ministros, Sr. Gournaris, al que concedió una corta audiencia, durante la cual no se habló de asuntos políticos.

La lucha en Francia y Bélgica

Parte oficial francés. PARIS, 4. Parte oficial de las tres de la tarde: «En la región Norte de Arras, el enemigo ha atacado esta noche en formaciones compactas nuestras posiciones del camino hueco de Angres, y fué dispersado y rechazado por el tiro certero de nuestro fuego y de nuestras ametralladoras.

El enemigo sufrió pérdidas de consideración. En Argona, la fusilería y el cañoneo no han cesado en toda la noche desde el camino de Binerville Vienne-le-Chateau hasta el Four de Paris.

Se señalan algunas acciones de Infantería muy localizadas en la región de La Fontaine. En los Charmes, sin modificación de líneas por ninguna parte. En el frente de La Hays, los alemanes, después de un violento bombardeo han, sobre media noche, pronunciado un intento de ataque contra nuestras trincheras, al Norte de Reigneville.

Nuestros tiros y nuestras cercas protegidas nos han permitido á las tropas asaltantes desembocar ante nuestras posiciones. Un batallón que llegó hasta nuestras alambradas se vió obligado á replegarse con grandes bajas; un nuevo ataque ejecutado sobre el mismo punto por medio batallón sufrió la misma suerte. Nada nuevo en el resto del frente.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra, Francia é Italia

PARIS (Torre Eiffel), 4 (6,30 tarde). El general Gouraud, que manda el Cuerpo expedicionario de Oriente, ha sido alcanzado por un obús que estalló cerca de la ambulancia, adonde había ido para visitar á los heridos. La vida del general no está en peligro. Será repatriado á Francia, y tomará el mando interinamente el general Bailloud.

El nuevo empréstito canadiense está á 96 1/2; los ferrocarriles suabios, á 97. Los nacionales han subido. Buenos Aires-Pacífico, á 41 1/5. Leopoldinas, á 30 %. Consolidado, á 65; original, á 3 1/2. Compactos, á 149 3/8. Se han presentado nuevos suscriptores de importancia y hay gran demanda para el nuevo empréstito, de lo que da clara idea el retraso que sufren las operaciones en el Banco de Inglaterra. Este está muy bien organizado y emplea métodos rápidos. Las cartas de asignación están ya en poder de los primeros suscriptores.

En la Bolsa se cree que el número de suscriptores será el doble que en el primer empréstito, sin tener en cuenta á la clase obrera. Grandes imponentes, Bancos y Compañías de seguros están haciendo grandes pedidos. A juzgar por la actividad del Gobierno y por la publicidad, se está haciendo todo lo posible para cubrir fácilmente el empréstito.

El Estado Mayor comunica desde Petrogrado, que á las tres de la tarde del 2 de julio, un submarino ruso disparó dos torpedos contra un acorazado alemán del tipo «Deutschland», que iba al frente de la línea enemiga, en el Báltico, haciéndolo volar.

La retirada de los rusos les ha llevado á fuertes posiciones, y se cree en Petrogrado que ha llegado á su máximo el avance de los austroalemanes. Los rusos continúan combatiendo tenazmente á retaguardia y están ahora, por su proximidad á los ferrocarriles, en posiciones más ventajosas.

Los austroalemanes están realizando la tercer tentativa para expulsar á los rusos de Varsovia. Lo menos dos millones de austroalemanes toman parte en la acción que ha imaginado el Estado Mayor del Kaiser para dar algún valor militar real á las posiciones que han reconquistado en la Galitzia.

TORRE EIFFEL (París), 5 de julio de 1915, á las diez de la mañana. El odioso atentado cometido contra mister Morgan ha causado en Francia tanta más indignación cuanto que desde la última guerra el nombre de los Morgan es conocido en Francia con gran simpatía. El hecho de ser el asesino un profesor alemán asocia el crimen

(85) Folletón de «La Correspondencia de España» XAVIER DE MONTEPIN LA CONDESA DE NATHON PROHIBIDA LA REPRODUCCION

ro ser su cómplice en esa obra de abnegación. —Lo doy las gracias con toda mi alma... Pero ¿qué hará usted? —Lo que usted pediría temblando á un médico desconocido. Asistiré á la joven madre, buscaré un asilo seguro para el niño, me ocuparé de él, lo cual usted no puede hacerlo sin comprometerse, y, en fin, querida baronesa, le ayudaré á guardar el triste secreto. —La señora de Vergy, profundamente conmovida, tomó las manos del anciano y trató de llevarselas á sus labios; pero el doctor se opuso, y estrechándola en sus brazos, la besó con ternura paternal, diciéndola: —¡Es usted el vivo retrato de su santa madre, querida baronesa, y como ella, también es la mejor y la más angelical de las mujeres!

ba, sin tener valor para turbar la serenidad de aquella alma que parecía ignorar todo lo de la vida material. —Viendo que su estado de salud no se modificaba, Blanca se decía muchas veces: —¿Será posible que en esta niña de diez y seis años haya tanta hipocresía y que la ingenuidad de ese rostro de ángel no sea mas que una careta, detrás de la cual oculta su pensamiento? ¿Qué pensar? ¿Qué hacer, Dios mío? El término fatal se aproxima, y nada le resuelve. ¡Qué ansiedad!

clamó Berta espantada, separándose dos ó tres pasos de su prima. —¡Silencio!... En nombre del Cielo, habla bajo!... ¿Olvidas que te pueden oír? ¿Quieres matar á tu padre? —¡Has dicho mi hijo! —repuso la joven, presa de gran delirio. —¡Habré oído mal? ¿He comprendido mal, ó realmente lo has dicho? —He dicho, por desgracia, la verdad; ignoras tu desdicha. —No sé lo que quieres decir. —Querida Berta, ¿me permites que te interrogo? —¡Interroga! —Evoca tus recuerdos... Son muy recientes para que no estén vivos en tu memoria. Dime cuanto ha pasado entre el inolvidable Sebastián y tú desde el primer día.

su prima, prorrumpiendo en amargos sollozos y exclamando: —¡Mi padre me maldecirá! —No, querida mía, no te maldecirá; contestó la señora de Vergy cubriendo de besos el rostro livido de la desventurada niña; —estoy yo aquí para darte valor, defenderte y salvarte. XXIV El único medio de salvación era ocultarlo todo al conde y hacer salir á Berta de Cusance en el momento oportuno. Esto parecía muy fácil; pero no lo era tanto. ¿Con qué pretexto hacer salir á la señorita de Franoys de su casa y decidir al general á que se separase de su hija?











